

2000 LADRID 23 MARZO

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernat, 14 Barrio de Barcelona,  
en la de Roldán y Compañía, Rambla del Centro, 37; Barcelona, Año  
Num. 5.—En Madrid S. 3. 4., 1883 y 7. 8.

## Redacción y Administración

Calle de la Estación,  
(Ensanche)

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

## LA MADRE

He aquí un rincón obscuro donde ha de haber escondido algo el corazón humano.

Acerquémonos un momento á este arcano, pero no debemos pasar del umbral de este misterio.

Todo el mundo sabe lo que es una hermana, lo que es una esposa; pero, ¿quién sabe lo que es una madre?

Dice un niño: «Yo no tengo abrigo, yo no tengo casa, yo no tengo pan, yo no tengo caricias. ¿Sabeis lo que quiere decir? Que no tiene madre.

Queréis comprender la profunda soledad de un huérfano? Pues eso no se puede conseguir más que siendo huérfano.

Vela dos niños jugar alegres á la puerta de una casa: los dos tropiezan á un mismo tiempo y ambos caen por el suelo. Uno de ellos siente al instante alrededor de su cuerpo unos brazos cariñosos que lo levantan, una mano suave que le limpia el vestido, una boca impaciente que le besa sus mejillas.

Ese tiene madre.

El otro espera en vano: se levanta poco á poco, él mismo sacude con tristeza su vestido, y va á confiar á la pared más cerca sus abogados sollozos.

Ese no tiene madre.

El que no siente humedecer sus ojos ante ese cuadro, es aún más infeliz que el niño desamparado, porque es señal de que no tiene lágrimas.

Yo no sé cómo las madres que tienen hijos pequeños, se pueden morir; y si se mueren no sé cómo no se los llevan consigo.

Las madres, pensando bien, ellas son las que cubren de ángelos la tierra.

No sería difícil conocer á los hombres que se han criado sin madre, como se conocen las plantas que no reciben los rayos del sol.

Así como Dios ha puesto en el alma del hombre una chispa de su inteligencia, de la misma manera ha puesto en el corazón de la madre el relámpago de su amor.

El niño se va al cielo del cielo en la proporción que se va alejando de su madre; esas son las espaldas.

No la pidáis á ninguna madre; el bárbaro sacrificio de Gazmán el Bárbaro. Para ella no hay más patria que sus hijos.

Las mujeres de España, serán eternamente el honor del universo, a su vez que un hijo sacrifica á su madre,

dejándose matar por su patria, es un heroísmo que está dentro la naturaleza; pero que una madre arrastre su hijo á la muerte, es la barbaridad del heroísmo.

Queréis saber la diferencia que hay entre el amor del padre y el de la madre? Pues fijad vuestra atención en la vida íntima de una familia.

El padre prefiere en su cariño, al hijo más hermoso ó más atrevido, ó al más robusto ó al más inteligente ó al más inquieto. La madre al más débil, al más defectuoso, al más enfermo, al menos querido de los demás.

Esa es una madre.

Semejante sentimiento no puede ser humano; es el amor sincero de los padres.

Hay un asismo que el hombre no medirá jamás, y es el amor de la madre.

Hade con él lo que con el cielo: cuenta las estrellas, sorprende el camino de los astros y fija el rumbo de esos cometas, pero el cielo donde todo eso brilla y se mueve, es para él insensible; no sabe donde empieza y donde concluye.

El amor de la madre es una inmensidad donde el mismo corazón de la mujer se pierde.

Viene en este momento á mezclarse entre mis reflexiones un extraño contraste, que se dibuja ante mis ojos de esta manera.

El hombre todo lo averigua, todo lo penetra, todo lo descifra. Sabe que dos líneas oblicuas que se juntan en un punto forman un ángulo; sabe que el carbón cristalizado se hace diamante; sabe que el sol tiene manchas y que hay otro planeta que tiene un anillo; mididas distancias y sondeas los abismos; sabe lo que pasa en la tierra; anuncia las revoluciones de los astros, y hace las de los pueblos; conoce todos los idiomas y explica los misterios.

No podemos negar nuestro asombro á este cúmulo de maravillas.

¿Qué es una madre?

Una cosa que el niño ama, y el hombre olvida.

Un amor hecho á prueba de toda clase de dolores y de todo género de ingratitudes.

Un corazón que no se cansa nunca de sufrir.

Un alma que no dejó un momento de querer.

José SELGAS.

## INTERESANTISIMO

Despues la ley de Presupuestos da

31 de Marzo de 1900 en su artículo 15 (último párrafo), que:

«Los contribuyentes que declaran su verdadera riqueza contributiva en igual plazo (un año); los que habiéndola declarado tengan pendiente la resolución administrativa, y los que tengan expedientes de ocultación ó defraudación contra ellos, no resueltos por fallo firme, quedarán libres de responsabilidad, debiendo comenzar á contribuir los primeros desde la fecha en que aquella declaración se hubiese presentado, y los últimos desde la en que se hubiese incoado el expediente de ocultación ó defraudación, quedando éstos obligados á satisfacer además la parte correspondiente al denunciador.

También quedarán relevados del pago de los recargos y multas en que hayan incurrido, los contribuyentes deudores á la Hacienda por contribuciones directas e indirectas que en el mismo plazo satisfagan el importe de sus descubiertos, y el de la parte de dichos recargos que puedan corresponder á los arrrendatarios de los tributos, investigadores y denunciadores privados.

Se concede el plazo de un año, á contar desde la publicación de esta ley, para que los contribuyentes, ó en nombre de ellos los poseedores de fincas adjudicadas en pagos de débitos, puedan retraerlas, abonando sólamente la cuota y recargo municipal si lo hubiere, y los derechos del agente ejecutivo.

Débemos hacer observar que el contrato, según texto legal, pueden pedirlo, no sólo los contribuyentes, sino también en su nombre los poseedores de las fincas. El beneficio, alcanza por igual á los que siguen poseyendo las fincas, aunque adjudicadas á la Hacienda, por no haber ésta inserto en el Registro de la propiedad la adjudicación ni ordenado la incautación y administración de ellas por el fisco.

Los que quieran aprovecharse de los beneficios de esa ley, no tienen más obligación que la de pagar la cuota adendada, el recargo municipal y los derechos que devenga el agente ejecutivo.

## Accidente ferroviario

(Madrid 20).—Despachos de Sevilla amplían las noticias relativas á un accidente ferroviario.

«Cuando el tren expresó marchaba, en momentos en que era copiosísimo

el aguacero, acercándose á Santa Elena, un guarda vía, con movimientos y ademanes descompuestos, procuraba llamar la atención del maquinista, para que se detuviera el convoy.

Frenando en seguida, el tren quedó detenido cerca de una trinchera que formaban grandes bloques de piedra que obstruían el paso y que se habían desprendido de las alturas. A no haber hecho las señales de peligro el individuo citado, el tren se hubiese estrellado contra el fuerte obstáculo.

De la estación inmediata salió un tren de socorro, en el cual iban obreros encargados de los trabajos necesarios para dejar la vía expedita.

Los viajeros del expreso, comprendiendo quedaban al guarda vía el haberse salvado de un peligro cierto, recogieron, por medio de una cuenta, la suma de 1.500 pesetas, que entregaron á aquel humilde empleado.

En el tren iban el gobernador señor Sánchez Lozano, un diputado, el diestro Revertito—que fué herido en la plaza de Madrid—y muchas personas muy conocidas en Sevilla.

## EXTRANJERO

(Paris 20).—  
**De China.**

Los ministros de las potencias en China, no han conseguido llegar á un acuerdo sobre lo relativo á las indemnizaciones que han de exigirse al Celeste Imperio.

El presidente Mac Kinley, propone que se pida á China una suma alzada que se repartirán luego las potencias.

## Un combate

Camunican del África del Sur, que ha habido un encuentro entre ingleses y boers, teniendo los primeros 3 muertos y un oficial herido y los segundos 7 muertos y 13 heridos.

## Bandeleros

En despachos recibidos en Berlín, participan que bandas de desertores de diversos países, merodean por los alrededores de Tien Tsin, y si se sabrá.

## De Londres

La prensa londinense lamenta que no se haya podido llegar á un acuerdo con el general boer Botta, poniendo término á la guerra.

The Standard, dice que la falta de acuerdo, ha obedecido á que por parte de Inglaterra no se han hecho bastantes concesiones.

«The Times» se muestra partidario de que continúe la lucha con energía.

#### Motín de penados

—Un despacho de Washington trae la noticia de haberse amotinado no escaso número de presidiarios que trabajaban en las minas de Llosa inc.

## CRÓNICA GENERAL

#### B. L. M.

El ilustre Sr. Gobernador civil de esta provincia, nos ha enviado un atento B. L. M., participándonos su toma de posesión, y ofreciéndonos su más decidida cooperación, en la defensa de los legítimos intereses públicos.

Buenos, excelentes propósitos demuestra el ilustrado funcionario don Francisco G. Melero, y ya le constan, por lo que tenemos dicho en el DIARIO, las aspiraciones de esta región, favorables á extirpar de raíz todos los vicios que ha engendrado el caciquismo imperante, y que suponemos corregirá el nuevo Gobernador civil con ferrea mano, fijándose en los problemas moralizadores y de buena administración, que han de estudiarse y resolverse por momentos.

Apresia proceder de un modo radical, contra las arbitrariedades de los politiquillos, vulgo caciques desahogados. Contra las demasiadas de los que á diario intervienen en asuntos y cosas completamente agenás á sus personalidades, entregándose á todos los desbarajustes gubernativos, hay que oponer un digne, que sea garantía de paz, de buena administración y de tranquilidad en este país, azotado por el más repugnante de los cacicatos, constituido por unos *prohombres*, que se impacientan y gesticulan cuando no están en el disfrute del poder, y cuando lo obtienen por la indiferencia de unos, el miedo de otros, y el egoísmo de unos cuantos, resultan para Tortosa una calamidad, un castigo, un azote terrible e inaguantable.

#### Nuestro jefe

Dice hoy nuestro querido correligionario el *Diario de Tarragona*, que el Excmo. Sr. Marqués de Mariana, jefe del partido liberal-dinástico de esta provincia, llegó anteanoche á Barcelona, procedente de la Corte.

#### Elecciones

Escribe *El Correo*, diario de Madrid, que el acuerdo del Gobierno respecto á elecciones, es que se verifiquen las de Diputados á Cortes el primer domingo de Mayo ó sea el 5, y las de Senadores el 15 del mismo mes, para que puedan reunirse las Cortes el 10 de Junio.

La disolución de las actuales Cortes, y la convocatoria para las elecciones de las nuevas, se verificará en un solo decreto, que se publicará antes del 15 de Abril próximo.

Estos días recibe muchas visitas de personas de significación en esta localidad, el digno señor Juez de este partido don Enrique Roig, recientemente posecionado de su nuevo cargo.

**Novillada.**—El dia 7 de Abril próximo, se inaugurará la temporada de este año en la plaza de toros de esta ciudad.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería del Sr. Huguet (antes Bernis), siendo muertos á esto que por las cuadrillas de «Valencia chico» y «Minutos».

El despacho de localidades, en la librería de Bernis, Obispo Aznar, 6.

Bajo el epígrafe de INTERESANTÍSIMO, publicamos en la primera página, una disposición de Ley, que debe ser leída, por revestir interés general. Anteayer, con motivo de la festividad

dad del dia, se observó durante la mañana, gran movimiento de gentes, que felicitaban á las Pepitas y Pepes.

Como es nombre que tanto abunda en Tortosa, las tarjetas que circularon fueron muchas, y extraordinario el número de regalos que se hicieron.

#### R. I. P.

Después de recibir los Santos Sacramentos, falleció en Alicante á las 23 de ayer, la Rda. M. de San Eugenio, víctima de la enfermedad que anunciamos días atrás á nuestros lectores.

Dios haya acogido en su santo seno el alma de la infeliz religiosa de Jesús y María, mientras nosotros nos asociamos al desconsuelo que aflige en estos momentos á sus hermanos, doctor don Buenaventura, don Fernando y doña Asunción Pallarés, respetables amigos nuestros.

El opulento y conocido banquero de Madrid don Gonzalo Sbarbi Osuna, ha pedido para su sobrino don Gonzalo Sbarbi Bernáldez, la mano de la bella y distinguida señorita D.ª Elena Martín Bosch, hija de don Carlos Martín Murga, diputado que ha sido por este distrito, y hermano político del que fue ex-ministro don Alberto Bosch, ha biéndose fijado la boda, para fines del próximo Mayo.

Ha dado á luz un precioso niño, la esposa de nuestro particular amigo, el conocido relojero don Angel Costa Navarro, señora doña Asunción Salvador Montesinos.

Madre e hijo se encuentran en estado

relativamente satisfactorio.

Reciba la familia nuestra cordial enhorabuena.

Una fuerte racha de viento, arrojó ayer mañana á un pordiosero, por el terraplén del pontón del barranco de San Antonio. El infeliz mendigo resultó con ambas piernas fracturadas, siendo conducido al Hospital de esta ciudad donde se le practicó la primera cura.

Ha subido al cielo, la hermosa niña Antonia, hija de nuestro particular amigo, el conocido industrial don Alejandro Rovira.

Mucho sentimos la pena que le aflige, haciéndonos partícipes de su natural sentimiento.

**Ejercicios espirituales.**—Se anuncian en la casa de San José (Roquetas), dirigidos por los PP. de la Compañía de Jesús.

Para sacerdotes. Días de entrada, 19 Abril, 3 Mayo, 4 Octubre, y 5 Noviembre. Días de salida: 25 Abril, 9 Mayo, 10 Octubre y 14 Noviembre.

Para seglares. El 30 de Mayo. Día de salida, el 6 de Abril.

El nuevo Gobernador civil Sr. Melero, ha dado permiso para que puedan de nuevo abrirse los círculos carlistas de esta provincia, que habían sido cerrados, con motivo de la última alargada carlista.

El caudal de aguas del Ebro, ha sufrido un nuevo aumento, á causa sin duda del deshielo en los montes de la cuenca superior.

Contratada por una sociedad de la localidad, llegó anteayer al medio dia á esta ciudad, parte de la brillante banda de música del regimiento infantería de Luchana.

Ha sido nombrado Inspector jefe de vigilancia de esta provincia, don José Pon Ramón, cesando en el citado cargo, el que actualmente lo desempeñaba don Manuel Giménez.

El Juzgado de instrucción de Gadesa, anuncia el embargo de las finas que

relaciona, propiedad de don Domingo Filella y Filella.

Se ha publicado por el Ministerio de Agricultura, el reglamento para la conservación, fomento y aprovechamiento del arbolado de las carreteras del Estado.

Según vemos en la prensa, el estado de los sembrados es magnífico en casi todas las comarcas de España. Las últimas lluvias han sido tan abundantes como generales, mejorando extraordinariamente la situación de los campos.

En el próximo mes de Abril, se pondrán á la venta los nuevos sellos de Telégrafos de España.

La emisión la forman los valores siguientes: 5 céntimos, negro; 10 id., azul claro; 15 id., naranja oscuro; 30 id., violeta; 50 id., rojo; 1 peseta, azul fuerte; 4 id., rosa fuerte; 10 id., verde azulado.

La Alcaldía de Perelló, anuncia la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

Las de Caseras, Tivisa y Ginestar, publican el resultado del sorteo de locales asociados que han de constituir la Junta municipal.

Las de Ginestar, Villalba, Flix y San Carlos de la Rápita, publican las listas definitivas de los individuos de los respectivos Ayuntamientos y número cuádruplo de vecinos que pagan mayores cuotas de contribuciones directas.

Y la de Benifallet, anuncia la vacante de secretario de dicho Ayuntamiento.

#### PROCURADOR

En Tarragona, calle del Conde de Rius, número 13, piso primero, ha abierto su despacho el procurador de los Tribunales D. Enrique Salvadó Domingo.

#### «El Liberal» y «El Herald»

Estos acreditados diarios de Madrid, se reciben y venden en el estanco de don Emilio Sabaté, sito en la calle del Ángel. Dando aviso, se sirve á domicilio.

#### Se alquila

El piso 1.º de la casa de la calle de San Blás, núm. 34; está en buenas condiciones: y un almacén sito en un huerto cerca la estación del ferrocarril. Razón, viuda de D. Ramón Borrrell, San Blás, 34.

#### Se venden

Dos casas; la una de planta baja, en la calle de San Blás núm. 36, y la otra planta baja y primer piso, en la calle de Naprón. Informes, viuda de D. Borrrell.

#### TRASLADO

D. Rafael Mestre, cirujano dentista ha trasladado su gabinete, que tenía en la calle de San Blás, 2, á la Plaza de Santa Ana, 3, principal. Lo que comunica á su numerosa clientela.

**Observaciones meteorológicas** tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilas.

#### Día 21 de Marzo de 1901

#### Barómetro

Máxima 745'02. Mínima 738'02. Oscilación 7'00.

#### Termómetro

Máxima 13'00. Mínima 5'00. Media 9'00.

Evaporímetro, 2'3.

Pluviómetro, 0'0.

Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento, N. E.

Observaciones. Termómetro seco, 13'00. Idem húmedo, 10'00.

El alumno,

David Salamó.

El alumno,  
José Llanes.

## ADMIRABLES RESULTADOS

producidos por la publicación de cartas de todas partes de España

La publicación de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsión Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecían varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsión Scott. Dice así:

Sans á 4 Marzo 1899.

Muy Sres. míos: Me complazco en manifestar á Vdes. (por si en algo pueda convenirles), que tengo cuatro hijos, una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuenta siete años, y los dos mayorcitos Angel y Rupert; estos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinitas medicinas a fin de poder dar tono á sus organismos

por criarse raquícos, sin fuerzas y con poca vida, me decidi á darles la Emulsión Scott.

Debido á este gran medicamento pude asegurarles haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay más que dicha y placer de verlos curados. Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.

RUPERTO IZQUIERDO.

Santa Teresa, 37, tienda 8300 83100. Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsión Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsión se exija, que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudoso el recobro de la salud.

La Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio; es una forma especial de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfatos de cal y de sosa y de glicérina. Es un hecho indiscutible que solamente con el uso de la Emulsión Scott pueden obtenerse los beneficios efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.

## BIBLIOGRAFÍA

La casa editorial «Maucci», ha publicado y puesto á la venta, una novela de José Nogales y Nogales, el distinguido escritor que obtuvo el primer premio en el certamen de cuentos de *El Liberal*, y cuyo nombre es ya popular en España.

**MARIQUITA LEÓN**, que así se titula el libro, revela á un novelista de la buena cepa, que ha procurado en su obra continuar la tradición castiza y genuinamente española en la novela, mereciendo por tal concepto, los elogios que seguramente no le han de regatear los que su producción lean.

Trátase de un cuadro de costumbres de pueblo, de un pueblo español en el que aparecen las llagas que consumen nuestras iniciativas y nuestras energías: la política, el caciquismo, el afán de lucro personal y el olvido del bien común. Y hay aún más en el libro, hay un fondo moral, de esa moral que parece hoy informar la obra común de artistas y pensadores, que como vanguardia de la humanidad, tratan de conducirla á las elevaciones de un bien que habrá de nacer del convencimiento íntimo, en el hombre, de la bondad y rectitud de sus aspiraciones y de sus esfuerzos para realizarlas.

El libro de Nogales y Nogales, merece la atención de todos cuantos aún creen que un país, tiene en sí mismo los medios de su regeneración. Como obra literaria, escrita con tanta corrección como soltura, la descripción de tipos y lugares es de una exactitud fotográfica; y el drama que a través de sus páginas se desenvuelve, tiene todos los atractivos que

componen la belleza de la literatura. Como obra literaria, escrita con tanta corrección como soltura, la descripción de tipos y lugares es de una exactitud fotográfica; y el drama que a través de sus páginas se desenvuelve, tiene todos los atractivos que

componen la belleza de la literatura.

al arte prestan los episodios en que la vida palpitó. Todo en MARIQUITA LEÓN es corriente, aunque no hay nada vulgar.

La casa editorial «Maucci», presenta el libro elegantemente impreso, en papel satinado, y con excelentes ilustraciones del aventajado artista J. Dieguez, mereciendo por ello nuestros plácemes, pues así demuestra todo el interés que la literatura patria merece al inteligente editor.

## CURIOSIDADES

### EL PAN Y LA CARNE

Con motivo de la reglamentación de la tasa del pan, cuestión que se ha suscitado ahora en Francia, Mr. Du-puy ha presentado á la Camara un proyecto del cual tomamos los datos siguientes, acerca de lo que comen los ciudadanos de las diversas naciones:

Los rusos figuran á la cabeza: lo menos que come un súbdito del czar son 317 kilogramos de pan cada año.

Siguen los alemanes, que por término medio consumen 280, y después los franceses, que salen por unos 270.

Nosotros ocupamos el cuarto lugar; por término medio comemos 240 kilogramos anualmente.

Los italianos consumen 200, y los ingleses 190.

El consumo de carne está, por punto general, en sentido inverso.

Los ingleses comen mucha, porque hacen poco consumo de pan; 48 kilogramos en un año.

Un francés, 31; un suizo, 19; un ruso, 13; un español, 13; un italiano, 10.

### Noticias de Madrid

(Del dia 20 Marzo)

### Por telégrafo y teléfono

#### Consejo de ministros

Duró más de dos horas, habiendo dicho en la nota oficial que el general Weyler cometió á la aprobación de sus compañeros la combinación de altos cargos militares, y su proyecto de decreto disponiendo que en lo sucesivo se convoquen las academias militares no todos los años como venía sucediendo, sino alternando los años de convocatoria.

También propuso un plan reorganizando el clero castrense.

Autorizóse á dicho ministro para que suprima las raciones de piensos innecesarios.

Acordóse que el «Pelayo» vaya á Telón, con objeto de saludar á Mr. Loubet.

El ministro de Estado manifestó que el intendente de Buenos Aires, Sr. Bulrich, ha aplazado su visita.

Que la embajada inglesa para comunicar oficialmente el advenimiento al trono de Eduardo VII, llegará á Madrid el sábado, siendo recibida por la familia real.

Se dió cuenta de la crisis jornalera de Andalucía, acordándose emprender obras para conjurarla.

El señor Moret dió cuenta del resultado de las elecciones provinciales.

El conde de Romanones leyó la circular dirigida á los rectores de las Universidades restableciendo la libertad de cátedras, suprimiendo además el carácter de obligatoria que tiene la enseñanza de la Religión.

Acordóse que el ministro de Estado

estudie lo referente á nuestras posesiones en África, y, por último, apróbese la concesión de un crédito de 18.000 pesetas para el entierro de Campoamor.

#### Banquete

—A fines de la próxima semana, los socios del Ofrculo Romerista, obsequiarán con un banquete á los organizadores del mitin celebrado recientemente en el teatro Moderno.

#### Los estudiantes

—Han visitado al señor conde de Romanones, una comisión de estudiantes, pidiendo que se derogue la disposición de García Alix, estableciendo el ingreso en las Facultades.

El ministro de Instrucción pública prometió complacerles.

#### Contra la langosta

—En la Dirección de Agricultura, se han reunido los ingenieros agrónomos que estudian la extinción de la langosta, habiendo acordado enviar á las provincias invadidas, la insecticida necesaria.

#### La cuestión religiosa

—Oporto 20.—Se ha reunido la unión liberal.

Los obispos tratan de protestar de la resolución adoptada por el gobierno acerca de las asociaciones religiosas, pidiendo que éstas sean sostenidas.

Dícese que la policía ha visitado un convento de monjas.

También se dice que será disuelta la Congregación de religiosas salesianas.

#### Nuevo general

—Dicen de San Sebastián, que ha salido para Madrid, el coronel del regimiento de Valencia.

Créese que el viaje está relacionado con el ascenso á general de dicho señor, que ocupa el número uno en el escalafón de coronelos.

#### Sobre fuerzas navales

—Se han iniciado los trabajos para llevar á efecto lo dispuesto en la ley de fuerzas navales.

### POSTRES VARIOS

#### EL MAYOR CASTIGO

Cuando de Virgilio en pos fué el Dante al infierno á dar, su conciencia, hija de Dios, dejó en la puerta al entrar.

Después que á salir volvió, su conciencia el Dante hallando, con ella otra vez cargó: más dijo así suspirando:

—Del infierno en lo profundo, no vi tan atroz sentencia, como la de ir por el mundo cargado con la conciencia.

Campoamor.

#### CANTARES

No creas en ofertas de los amantes, que son como en borrasca los navegantes.

Dán mil palabras, y las olvidan luego que desembarcan.

#### EPIGRAMAS

Cierto dia un estudiante al revisar su ropilla, se encontró en la pantorrilla un enorme interrogante. Signó el pobre adelante, y al ver que en puntos hervía, su calceta maldecía diciendo:—Cuán buena fuera si más estambre tuviera y menos ortografía.

### Notas cómicas

#### Entre padres de familia:

—Sabes que he sacado á Ricardito del colegio?

—¿Y por qué?

—Porque el profesor de Geometría es un inmoral y disipado.

—¿Como es eso?

—Figúrate que ha tenido la audacia de preguntar á mi hijo, lo que es una horizontal!

Un literato muy pedantón recibe la visita de un poeta de fuera de Madrid.

—Vengo—le dice éste—á que me dé usted su opinión acerca del tomo de poesías que tengo el gusto de presentarle.

Después de haber leído el literato varios fragmentos del libro pregunta el poeta:

—Vamos ¿que opina usted de mis versos?

—Hombre, que como versos de provincia no están del todo mal.

Un zapatero recientemente condecorado va á una fotografía á hacerse retratar.

—De qué tamaño quiere usted el retrato?—le pregunta el fotógrafo.

—Dél de tarjeta álbum. Pero quiero que la condecoración sea de tamaño natural.

### ANUNCIOS

## Pigota

#### LINFÁ PURA DE VACA RECIENTE

(Previo análisis microscópico)

Todos los días festivos de 11 á 12 mañana

#### DR. SABATÉ

#### Especialista en PARTOS

y enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, principal.—TORTOSA

#### La Vitícola sin rival

#### Casa Llovera de Montblanch

Viveros y plantaciones de cepas y utensilios de viticultura moderna.

Depósito de Rafia de Madagascar, Nájeras, Cuchillos, Gúas Kunde y máquinas Boig, para hacer ingertos, Calcimetros Bernard, etc.

Los viveros están instalados en un huerto de los Cuatro caminos carretera de Valencia frente á la fábrica de Figueras, y en otro huerto al lado de la fábrica de Pinol.

Especialidad en Rupestris Lot Fénomeno y Aramón Rupestris Ganzin 1<sup>a</sup> y 2<sup>a</sup> á precios sumamente económicos.

Se analizan toda clase de tierras gratuitamente.

Pedir notas de precios al representante en esta y su comarca D. José de Cid. Obispo Aznar 10 2<sup>a</sup> (antes Plaza-Nueva).

**EL PAÍS**, periódico madrileño, se recibe y ve de en la librería de las Herederas de Bernis, Obispo Aznar, antes Plaza Nueva, 6, Tortosa.

Se sirve también á domicilio, dándose aviso.

### JOSE BALLESTER

#### MÉDICO-OULISTA

Exprofesor alumno del Instituto operario del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del doctor Nadalchay.

Extrae las cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5

#### LA CÉNIA

Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á la Cénia.

### IMPORTANTE

Se hallan en venta una estantería y dos mostradores, los cuales están en muy buen estado, y se cederán á un precio muy reducido; para más detalles, dirigirse á esta imprenta.

### CLINICA DEL MEDICO CIRUJANO

#### Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA Mártes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media.

Calle del Temple, casa-Correos, 2<sup>a</sup> piso, 1<sup>a</sup> puerta, TORTOSA

### Nuevo Consultorio Homeopático, del Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático, se curan por estudio especial y con este procedimiento, enfermedades crónicas, aún siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, núm. 10, pral. TORTOSA



### AVISO

#### á los herniados (trençats)

Durante el dia 30 del actual Marzo, visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de don José Glausolles de Barcelona, reune la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación y retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMEPLÁTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su Establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

REUS.—Plaza del Prim.—REUS.

Imp. del Dr. Brane, calle de la Estación.—Tortosa

